
六⽉的最后⼀个周六早上，⼤家在教会停⻋场为今年的⾼中毕

业⽣办了⼀个热闹的毕业典礼。虽都带着⼝罩，还是遮不住这群年轻

⼈脸上阳光灿烂的笑容。好舍不得看到他们就要远⾛读⼤学了。记忆

中18年前在教会婴⼉室抱着他们的情景恍如昨⽇。我还清晰地记得

⼏个嗓⻔⼤的娃⼀进屋就要找妈妈的“歌声”。就像这群⽣机蓬勃的

年轻⼈，我们的教会今年也庆祝20岁⽣⽇了！我们蒙恩在2000年底

开始参加东区⼩组聚会，奇妙地经历了神这⼆⼗年来带领众弟兄姐妹

所做的的⼯。

2000年底参加植堂的⼩组时，林刚和我才开始学习参加事奉，

非常没有经验。感谢主预备了有爱⼼和耐⼼的组⻓和核⼼同⼯，让我

们俩在⼩组参与中有许多实际的学习。当时，这些灵命上更成熟的弟

兄姐妹们⽤⽣命影响⽣命的⽅式带领着我们每个组员。⼩组成⻓得很

快，第⼆年我们就分了组。刚分的组，虽然⼩了⼀点，⼤家却更亲切

了，有更多的时间去关⼼每⼀个组员的需要。

2001 年下半年，美国经济不景⽓，当地许多⾼科技的企业受到

了更严重的影响。我们的组⻓刘宪平夫妇也应⼯作调动需要搬迁。很

舍不得他们⾛，在他们离开的前夜，我们再⼀次去他们家告别。组⻓

看着林刚，笑着说：“你就接班当⼩组⻓吧。”我们听了⼼⾥很⽭

盾，感觉⼼有余⽽⼒不⾜。那时林刚的⼯作要求100%的时间去外地

出差，我上班的公司⼜离家很远，老⼤Daniel 也快出⽣了。很难想

象我们俩怎么能带好⼀个⼩组。然⽽神奇秒地让我们看到，他看重的

是⼀颗“我愿意”的⼼，其余的都是神的⼿在做⼯。⼩组⻓⼀做就过

了六年，直到老三Jacob 出⽣前，神⼜预备了更好的⼩组⻓徐雁姐妹

来接班。

那六年，神让我们深深感受到他的担⼦是轻省的。让我们学会

了要为我们⼩组的每⼀个成员祷告，学会了等待神。有时候我们能做

的事很有限，凭着信⼼坚持着就是在做⼯了。感谢神⼩组不断的分组

和成⻓，到如今喜乐区已经有五个活泼的⼩组了。现在回想起来，那

初期的六年若不是做⼩组⻓，我俩会因⼯作繁忙，Daniel 和Michael 

年龄幼⼩，在⼿忙脚乱的⽣活中渐渐不能有规律地去参加聚会，更别

提参加事奉了。然⽽在神的家中，坚持查经聚会的决定使我们没有⾛

偏。弟兄姐妹之间的⿎励和⽀持在不断地坚定我们的信⼼。



23:1

当初在⼩学和⾼中借场地做主⽇崇拜的时候，⽤世⼈

的眼光来看，真是⼀个“要什么缺什么”的景况。没有固定

场地，缺乏同⼯，资⾦也非常有限。但⼤家从来不缺火热的

爱⼼和单单依靠神的信⼼。每周五的⼩组聚会很火热，每次

都是带爱宴的。⼤家7点开饭，7:30 就能准备聚会了。我们

缺少带查经的同⼯，神就分配了刚开始读神学院的吴弟兄⼀

家参加我们的⼩组。让我们在学习神的话语上⼀直有很好的

带领。除了灵⾥的供应，在资源供应⽅⾯，我们也经历了奇

迹般的建堂过程。从买地到第⼀期的建堂，需要两百万资⾦

贷款，这对我们当时聚会的家庭来说就像在听天文数字。到

现在还记得，林⻓老如何⿎励⼤家认献每⼀块砖和内部的家

具。“神要建的堂，⼀定会建成。” 我们有幸参加这项事

⼯，完全是神的恩典。 的确就像林⻓老说的那样，按着神

的计划，2005 年我们就搬进了新堂。

第⼀个主⽇聚会，坐在⼤家认献的⼀张张红椅⼦上，

每个⼈真是⽆法形容⼼⾥的感动。不仅如此，神所赐的总是

超过我们的所求所想。2009 年，教会⼜⼀次性认献了花三

⼗⼏万增建的青少年中⼼。值得⼀提的是，当时正赶上严重

的美国经济危机，我们当中很多家庭失去⼯作。⼤家很担⼼

能不能顺利建成青少年中⼼。但神的供应就是如此的奇妙。

⼀年后，青少年们就有了⾃⼰的崇拜场所，⼉童主⽇学教室

也够⽤了。四年前，当我们再次加建停⻋场，办公室和英文

部聚会场所的时候，⼜⼀次次⻅证了神丰富的供应。让我们

看到神要做的⼯，都是说有就有的。我们若是有机会参与这

⼯作真的完全是神的恩典。如果下次有机会遇上林⻓老上台

抛“砖”，有感动的⼈⼀定要争先接上。

那天毕业典礼结束，我们离开停⻋场时，Daniel 也很

舍不得这个家，他从满⽉开始就不间断地来这⾥参加聚会。

这⼆⼗年，我们在神的家中看到了⼀批⼜⼀批的⼈重⽣得

救，⼀批⼜⼀批的孩⼦们在神的话语中得建造。如今，那位

吴弟兄早已从神学院毕业，成为了我们的吴牧师，他和⼀⼤

批弟兄姐妹们开始了新的植堂⼯作，不断地向更多的⼈⻅证

神奇妙的作为。愿神坚立我们⼿中所做的⼯。



⼆零⼆零年八⽉⼗四⽇，是盛夏中⼀个平平

常常的礼拜五，是瘟疫肆虐的艰难⽇⼦中普普通

通的⼀天。然⽽对于坐在同⼀个Zoom 会议室的

⼗七个兴奋的⼼灵，这却是⼀个将会留在记忆中

的美好⽇⼦，这就是我们CCCFC 仁爱三组诞⽣

的⽇⼦。

⾃⼆零⼀九年八⽉，由于神的带领，事奉于

美国福⾳证主协会的⾼莉娜老师在我们教会

（CCCFC）开始了针对青少年⼉童家⻓的教学辅

导课程----⽗⺟成⻓系列课程。⾼老师不仅系统讲

授了家⻓如何教养孩⼦的知识与技巧，还将基督

教福⾳的种⼦播撒在那些渴慕真理的⼼⾥。随着

课程的进⾏，饥渴慕义的灵魂也越来越多。然⽽

就在⼆零⼆零年新年后的八个多⽉中，新冠病毒

疫情席卷了这个我们赖以⽣存的星球，不仅夺⾛

了很多⼈的宝贵⽣命，也给幸存下来⼈们的⽣活

带来了很多根本的改变。我们也失去了往常教会

和细胞⼩组的“正常”聚会。但我们深信那唯⼀

不变的是神的爱，因为经上说：

8:35）

因着被神不变的爱所感动，在教会牧师

的倡导和众多同⼯的努⼒下，以⽗⺟成⻓系

列课程的家⻓学员为主要成员的仁爱三组在

这艰难岁⽉⾥以Zoom聚会的特殊形式诞⽣

了。我们欣慰，我们喜悦，我们感谢神赐给

我们这样⼀个美好属灵的精神家园。在这⾥

我们坦然⽆惧，纵然这个世界⻛云变幻，因

为我们的主耶稣告诉我们：

16:33）

12:24-26）

我们盼望这⾥的每⼀个⼈，每⼀个家

庭，及每⼀个家庭中的每⼀个孩⼦都得到天

⽗上帝的祝福，都能拥有⼀个讨神喜悦，荣

神益⼈的美好⽣活。



我2015年来到北堂，正值北堂建堂15

周年纪念活动。刚到教会的我，懵懵懂懂

地听吴牧师分享周主培牧师所⻅的异象，

看当初初建时的照片，透着艰苦，更透着

热诚，引⼈激动。当时的我，第⼀次听到

了“植堂”这个概念，得知北堂是从恩友

堂植出，很是新鲜和惊叹，觉得真是了不

起的事情，很为这个教会感到骄傲。⽽短

短⼀年后，当2016年教会宣布北北堂成

立，将从北堂再往北植出⼀个新堂，我⼤

吃⼀惊，这是有何等的信⼼！这是多⼤的

祝福！这⾥是神⼤⼤使⽤的教会！

在科林郡恩友堂度过了5年，我从⼀个

懵懂⽆知的旁观者，开始变成愿意顺服、

愿意服侍的参与者。我感恩神把我和我的

全家带到了这个教会。2020年，正值科林

郡恩友堂建堂20周年，我相信这样⼀个被

主⼤⼤使⽤的教会，会改变更多的⼈的⽣

命，会祝福更多的⼈。



各种记忆的碎片在脑⼦⾥⻜速的切换，仿佛只有⼀瞬间，⼜

仿佛经过了很多年，不知道为什么，忽然眼泪就流出来了。感谢

神赐给我科林郡恩友堂这个属灵的家，赐给我这⽆数美好的回

忆，也盼望每⼀朋友都能找到⾃⼰属灵的家。

教会今年20 周年，⼀直在⿎励兄弟姐妹写些东⻄来纪念，

可是我⼀直没有感动做这件事。可能是觉得只有那些陪伴了教会

20年，或者⾄少很多年的⼈才有资格做这件事吧。可是今天在⽹

络主⽇崇拜结束和主⽇学开始之间，看⻅屏幕上教会进⻔处的那

张照片，忽然脑⼦⾥记忆的⼤⻔瞬时间像被什么东⻄打开了：

我仿佛回到那⼀个个周五的晚上，看⻅那许多在⼤堂⾥参加

AWANA 的孩⼦们快乐的脸; 仿佛卸下⼀周的疲惫，坐在会议

室⼩组的兄弟姐妹们中间；

仿佛回到那⼀个个节假⽇的⼩组聚餐，美食满桌，⼈声鼎沸; 

⼜仿佛坐在⼤堂⾥，看⻅神把⼀个个新朋友带来教会，内⼼充满

了喜悦；

我仿佛回到那个诗歌敬拜的早上，被耶稣的爱击中，眼泪⽌不住

的流下来；

仿佛回到那个下午，教会牧者和同⼯⼀起来为我如何⾯对开始叛

逆的⼉⼦祷告，那个下午的阳光很暖；

我仿佛正站在⻋前和兄弟姐妹们合影，准备出发去sherman事

⼯，天很冷，脸上吹着⻛，可是⼤家的⼼⾥火热；

我仿佛坐在停⻋场的⻋⾥，和兄弟姐妹⼀起为将要去探访的朋友

祷告，盼望神可以亲⾃安慰伤⼼的⼈；

我仿佛⼜看⻅那些preK 班的⼩朋友⼀张张的脸，牵着他们⼩⼼翼

翼地⾛在教会的⾛廊上。。。



初次邂逅CCCFC竟然也是八年前了。那时初来美国，在这个

群体⾥初次认识神的⼉女，透过他们的⻅证认识神的形象，正视

真实的⾃⼰。20周年之际，回忆起很多值得细细品味的过往，不

过让我受感动分享的却是⼀段看不⻅的⼼路历程，⼀段通过这个

群体认识⾃⼰信仰处境⽽⼼意更新的经历。

在决志信主之后，我在教会推动的⻔徒训练中，非常受益于

⼀些弟兄的带领和教导。他们⽤经历来⿎励我服事教会，在这个

群体中操练爱与施的功课。那年冬天我参加了Kansas City的冬令

会，期间认识⼀位⼩弟兄，他参与了为众⼈分发餐票的服事。不

过结束后却向我抱怨很多⼈在他递餐票时非但不表谢意，甚⾄都

不瞧他⼀眼。我默默在⼼⾥轻视他：做这点事情都有牢骚？你有

这么好看吗？这是为主服事的态度吗？多年来，这个⼩弟兄就如

我的⼀个反⾯教材，或许也成为⼀个准绳，因为我似乎对⾃⼰在

服事中的表现感觉良好。

直到有⼀次在准备某件服事时我有些⼼不在焉，⼀位弟兄很

严肃地提醒我服事是主所托付的责任，务要勤奋。他的严肃态度

使我甚为羞愧。是啊，服事⽆论⼤⼩，只要合神⼼意都是主所托

付的，是他在⾛过⼗字架的道路后所托付的。我突然意识到⾃⼰

其实在很多参与的服事中并没有看到这种托付，因为我没有真正

在⽣命中去经历和理解那刻骨铭⼼的⼗字架的恩典。

或许我的参与很积极热⼼，我的⾏事态度很殷勤认真，

但是很多时候这些不过是⼀种习惯或品格的流露，它们帮助

我在学习与⼯作中取得成绩，也能帮助我在服事中顺利完成

⼀些事情。然⽽没有真正看到主的托付，不仅热⼼会慢慢冷

却，态度会⽇渐松弛，动机也会逐渐变焦到个⼈的⾯⼦，他

⼈的评价，服事的轻重，结局的收益。若是如此，神呼召的

属灵群体岂不成为⼈所招呼的社交团体？如果时光倒流再⾯

对那个⼩弟兄，我希望不会在⼼⾥轻视他，⽽是凭爱⼼与他

分享：我也如此，但我们必因福⾳⽽改变。

或许这样⼼灵的瞬间是可以随时间沉淀下来的，它可能

不是⽢甜的，却⼀定是美好的。这是神在这个群体中对我们

的祝福，我们彼此⿎励并激励，⼼意更新⽽变化，⼀同察验

何为神的善良、纯全、可喜悦的旨意。



回想⾃⼰的⼈⽣之路，充满神怜悯恩典的记

号。神拣选我不是照我有什么好⾏为，乃是祂的爱

临到了我。祂没有按我的过犯待我，神若纠察罪孽

谁能站立得住？没信主之前，⾃我中⼼，属⾁体的

老我不知道⾃⼰每天犯罪得罪神，伤害⼈；⾃私骄

傲从来不服软，不认⾃⼰的错。神却什么都知道，

我的愚昧⽆知祂都鉴察，我的罪愆不能隐瞒；所以

祂以救恩的宝⾎要洗净我⼀切的不义，使我没有落

在灭亡之中。

说到信主已有近三⼗年了，可是刚开始追求的

不够，对神的认识仅限于初级阶段 “吃奶婴孩”；

所听的道也不是很系统，对神的真理和神对⼈类整

个救赎计划缺乏全⾯系统的了解，听完就⾛，好像

对着镜⼦照完⾛后就忘了本来⾯⽬。

⾃从定期来美探亲，在科林郡恩友堂属灵的家

学习更多圣经真理，读属灵书籍，接受爱⼼帮助；

我也从弟兄姐妹⾝上学习到从神⽽来的爱，渴慕更

多地认识神，学习基要真理。尤其路芬姐妹到家⾥

带领我们学习新⽣命，新⽣活和⻔徒训练。我⼏乎

天天都像⼩学⽣⼀样上课，写作业，时间过得可充

实了。参加⻓青⼩组学习姐妹们忠⼼服侍，爱的付

出。周三参加祷告会，林师⺟、吴师⺟、婉洁、美

芹、梅林、路芬、王珂在⼀起为慕道友祷告，为探

亲的⽗⺟⻓者们祷告，为有需要的肢体祷告，她们

都是我学习的榜样。周四聚会参与预备点⼼的服

侍，还参加CCF系统查经学习。嘉春姐妹CCF讲解

我特别爱听，⾔语简练准确，很有感染⼒，使我深

深被吸引。真是同蒙天召，彼此相爱，互相搭配，

服侍教会，连于元⾸基督，何等的善，何等的美！

愿神纪念她们在主⾥的劳苦！

感谢主耶稣⽤宝⾎洗净我的罪，

并且要炼净我⽣命中的渣滓，使我的

⽣命在祂⾥⾯有真正的价值和意义。

主啊，尽管我的年纪已⼤，但你却将

⽆限的丰盛源源不断地赐给我，也看

我们为宝贵。在我年老发⽩的⽇⼦，

求你使我⼼⾥的⼒量刚强起来，将你

的救恩传扬。“神啊，⾃我年幼时，

你就教训我；直到如今，我传扬你奇

妙的作为。神啊，我到年老发⽩的时

候，求你不要离弃我！等我将你的能

⼒指⽰下代，将你的⼤能指⽰后世的

⼈。”《诗篇》 71：17-18



我与神的关系 Rose Yu



我称⾃⼰为基督徒实在是很惭愧，因为我从来就不会做感恩的⻅证。我很佩

服许多的弟兄姐妹们能够做很多很真实，很精彩的感恩⻅证。 我反⽽常常觉得当

我刚刚要伸⼿去拿⼀点我认为是属于我的东⻄的时候，神就伸出他的杖来打我。

多年前我在⼀个⼩城镇居住，⼀个礼拜天早上，我到了当地的⼀个教会，是

带着⼀个重要的⽬的来的。请教会为我女⼉的SAT考试代祷，因为我希望她能考上

好⼤学，将来有好⼯作。到了代祷的时间，⼏乎所有的⼈都为在中东地区的⼠兵

们和他们的亲⼈们祷告，因为那时中东战事正紧，牺牲的⼈数每天都在增加。神

问我：你可以感受到那些⺟亲们的感受吗？

2016年Shooting of Dallas Police Officers, 5个警察被打死了，⼤家都很难

过，女⼉说我们去参加Memorial Service, 我说天⽓太热， 102度不可以去，后来

就在冷⽓⾥坐在沙发上看电视。看到纽约来了很多⼈，⻄雅图来了很多⼈，有90

多岁的老⼈，有残疾⼈，有国家总统，前总统，我就看到神对我失望的眼光。耶

稣不是教我们要去爱我们的邻居吗? 现在我们的邻居为了保护我们的安全⽽牺牲了

⾃⼰的⽣命，我连⼀点⽀持都没有给……

撒种的人—庆中弟兄 Rose Yu

今年4⽉初的时候我就失去了我的⼯作， ⼀直在找，到6⽉份我收到了⼀个

offer。收到这个offer之后我还有另外的⼀个机会去别的公司interview, 总希望下⼀

个interview会带给我更好的报酬。神⼜伸出他的杖来打我，我只能老实的告诉这⼀

家interview的公司，我已经收到offer了，请把这个机会给别⼈吧。

如今这个世界最看重的就是⾦钱和名利。在为我弟弟买房⼦的过程当中，我有

机会拿到⼀部份合法的Commission, 神就对我说，你连⼀个起码的诚实的⼈都做不

了，你还想做⼀个基督徒吗?

庆中弟兄啊，我当初如果没有来参加你的主⽇学，我就不会有这许多的损失。

我以为我们只要参加教会的活动，读圣经，我们就是基督徒了。可是你还说信主之

后⽣命要改变，不要做老我了! 我喜欢听吗? 我不喜欢，可是我明⽩这是神的道，

神的义。请你继续说我们不喜欢听的话，以免我们继续的去做神不喜悦的事情。



Randy

Susan: 感恩毎⾛过的⼀天，记念主的信实。

James

Cindy

Jennifer

Anna：感谢神！因祂有说不尽的恩赐。
Lynn

Yexin

Xiaochong

Hui: 感谢神，给我们盼望的光。

Lei

Shari

Haiqing：感谢神的恩典和拣选，让我和烨昕成为仁爱五组

这个⼤家庭的成员，成为神的⼉女。有神的引领，我们对

将来充满盼望和信⼼。

伴随着教会的不断成⻓扩⼤，为了让更多的家庭成员和慕道友加入⼩组的

查经学习，在2016年底和2017年初，仁爱⼀组⼤家庭的弟兄姐妹们⼀起

恒切祷告，寻求神的引领。在圣灵的感动和教会林⻓老、王⼩东区关怀的

带领下，2017年5⽉仁爱五组从仁爱⼀组的⼤家庭中倍增出来，跨出了分

组这⼀步。感谢神赐给我们每个组员合⼀兴旺福⾳的⼼志，在开放家庭、

带领查经、祷告、领诗、关怀、外展、弟兄联谊、Awana和Sherman短宣

等各项事⼯中，弟兄姐妹们都彼此⿎励，积极参与。

以下是仁爱五组

弟兄姐妹们的感恩接⼒分享。

科林郡恩友堂已⾛过了20年的历程，感谢神的带领、看顾和保守，也感谢

教会牧师、⻓老、执事及全体会友同⼯们的忠⼼服事！作为神家中的成

员，我们仁爱五组的弟兄姐妹们回顾过去，充满了感恩。

组员⽣命成⻓带来的美好⻅证吸引了周围的新朋友家庭加入⼩组的查经

和弟兄联谊聚会。⼩组逐渐成⻓，在这期间有⼆位姐妹和⼀位弟兄受洗

信主，成为了神的⼉女！感谢主的恩典，仁爱五组可以在教会神的家中

以⼩组的形式参与到⼤使命中，服事⼈，服务社区，传扬福⾳领⼈归主

。感谢主⽤他的话语每天沐浴我们成⻓，在与主同⾏的路上，加添我们

的信⼼、爱⼼和热⼼，让我们仁爱五组成为教会与社区间的管道，把⼈

带入神的家，让更多的⼈认识这位美善的主。


